

# Trucs et astuces pour réduire ses déchets

## COURT-SAINT-ETIENNE

De nombreux acteurs étaient présents dimanche à la salle Defalque pour expliquer comment réduire, recycler ou réutiliser ses déchets.

**C**ourt-Saint-Étienne doit faire un effort en matière de réduction des déchets. « Pour les ordures ménagères, nous sommes à 120 kg par habitant et par an. Nous sommes dans la moyenne du Brabant wallon. Ce chiffre date de 2019. Suite à la crise du Covid-19, le même chiffre a été repris en 2020. Pour les déchets de tous ordres, y compris les déchets déposés dans les parcs à conteneurs, nous atteignons 515 kg, ce qui est énorme, explique Steve De Wevere, échevin de l'environnement. Les Stéphanois ne déposent que 3,5 kg par habitant par an dans les sacs biodégradables. Il faut reconnaître que nous



De nombreux acteurs de la réduction des déchets étaient présents à la salle Defalque.

avons eu quelques soucis avec les sacs. Ils suintaient. L'objectif est d'atteindre 20 kg.»

La commune veut encourager ses citoyens à faire un effort. Dans ce cadre, elle a donc organisé une première journée de la réduction des déchets ce dimanche à la salle

Defalque. « Nous avons réuni les différents acteurs actifs dans le domaine. Nous sommes contents du succès », poursuit l'échevin.

Parmi les personnes présentes, Tatiana Vanhelfmont y présentait les Ateliers Rawète. « Nous lançons notre activité au

quai libre, dans l'ancienne gare. Notre projet vise la récupération des déchets de textiles, et de bois, mon mari est menuisier. Nous avons des ateliers coutures dans lequel les gens sont autonomes, des workshops lors d'ateliers créatifs et aussi des workshops animés par des artistes profes-

sionnels qui ont des activités en lieu avec le textile et le bois », explique Tatiana Vanhelfmont. Un Repair Café était installé dans la salle, de même que Le Vestiaire du CPAS qui montrait comment faire un sac avec son t-shirt. Les ambassadeurs de la propreté et guides composteurs animaient un stand. La Commune avait mis le focus sur les déchets retrouvés dans le lit et abords des rivières. Bénédicte tenait ainsi le stand de plantes sauvages. « L'idée est de récupérer ce qu'il y a dans le jardin dans lequel il y a des richesses sous nos pieds. Des feuilles de ronce, de framboisiers... mais aussi des épluchures de mandarines et de pommes permettent de faire des tisanes, du pesto, des soupes », indiquait-elle.

Géraldine Bauloye proposait, quant à elle, des produits cosmétiques au naturel. Valentine Villers donnait des trucs et astuces pour réduire ses déchets, de la cave au grenier.

MICHEL DEMEESTER